
Verbale n. 14 del Consiglio d’Istituto – triennio 2021/2024 
 
Il giorno 19 giugno 2023 alle ore 18,30 nell’aula 3 della sede di piazzetta Pignedoli si 
riunisce il Consiglio d’Istituto del Liceo Classico – Scientifico “Ariosto-Spallanzani” per 
discutere il seguente ordine del giorno: 
 
1. Lettura ed approvazione del verbale precedente; 
2. Assestamento di bilancio; 
3. Valutazione interna di istituto; 
4. Calendario scolastico; 
5. Presentazione del Piano annuale dell’inclusione; 
6. Eventuali comunicazioni del Presidente o di membri. 
 
Sono presenti i seguenti membri del Consiglio: 
la Dirigente prof.ssa Rossella Crisafi; 
per la componente genitori Maria Francesca Davoli, Giovanni Fanticini (presidente), 
Giovanni Patini e Caterina Sonzogni; 
per la componente docenti Cinzia Carapezzi, Cristina Casoli, Francesca Fontana, Maurizio 
Romani, Stefania Sassi, Simona Storchi, Mauro Strozzi, Lucia Ziosi; 
per la componente studenti Andrea Buzzoni e Francesco Silingardi. 
 
Risultano assenti le signore Elena Ingrosso e Katia Torreggiani e le studentesse Allegra 
Bergonzi e Agnese Iotti. 
 
 
1) Il presidente del Consiglio d’Istituto apre la seduta chiedendo se da parte di qualche 

membro del Consiglio c’è la richiesta di apportare modifiche od integrazioni al verbale 
della seduta precedente, inviato anticipatamente via mail a tutti i componenti del 
Consiglio per la lettura. Non essendo state avanzate richieste il suddetto verbale viene 
approvato all’unanimità (DELIBERA N. 1). 
 

2) Partecipa alla prima parte della riunione la dr.ssa Catia Colella per la trattazione del 
punto 2. 
La dr.ssa Colella presenta al Consiglio il consuntivo di metà anno (documentazione già 
inviata via mail) che permette di valutare l’andamento del programma annuale 
approvato a febbraio. Vengono ampiamente illustrate le entrate e le uscite ad oggi 
verificatesi; in particolare la dr.ssa Colella sottolinea che le somme derivanti dai 
contributi volontari fino ad ora offerti dalle famiglie vengono temporaneamente 
accantonate in attesa che pervengano anche le somme non ancora versate. Nel primo 
Consiglio del prossimo anno scolastico si potranno avanzare proposte più coerenti con 
le reali esigenze dell’Istituto. 
I rappresentanti degli studenti colgono l’occasione per proporre l’acquisto di un 
biliardino da utilizzare durante l’intervallo; la proposta verrà valutata, anche se si pone 
il problema della sua collocazione e della regolamentazione dell’utilizzo. 

A conclusione dell’esposizione l’assestamento di bilancio come presentato nel 
documento inviato via mail viene approvato all’unanimità degli aventi diritto 
(DELIBERA N. 2). 
Alle ore 19,15 la dr.ssa Colella abbandona la riunione. 



 
3) La Dirigente presenta al Consiglio l’esito dell’annuale valutazione interna d’Istituto, 

effettuata tramite un questionario proposto via mail a studenti, genitori e docenti. 
Sono pervenute le risposte di 325 studenti, 93 docenti e circa il 15 per cento dei genitori. 
La valutazione complessiva dell’Istituto è positiva, ma un dato in particolare richiede 
una riflessione a giudizio della Dirigente: il 36% degli studenti che hanno risposto al 
questionario afferma che non consiglierebbe questa scuola ad altri conoscenti. Sarebbe 
quindi importante cercare di capire le motivazioni di questa risposta, eventualmente 
aggiungendo ulteriori e più precise domande nel prossimo questionario. Lo studente 
Silingardi interviene affermando che i rappresentanti stessi potrebbero effettuare in 
tempi rapidi un sondaggio tra gli studenti per ricavare informazioni più approfondite 
sulla questione. Tale proposta viene apprezzata e promossa dal Consiglio. 
 

4) La Dirigente presenta il calendario del prossimo anno scolastico: le lezioni inizieranno 
tassativamente il 15 settembre (venerdì) e termineranno il 6 giugno. Rimane la 
possibilità di programmare giornate di sospensione didattica, ma con l’obbligo di 
recuperarle. La Dirigente chiarisce che spetta a lei decidere le modalità del recupero, 
che è risultato molto difficoltoso nel presente anno scolastico; più precisamente il 
recupero avverrà il più presto possibile, in uno o più pomeriggi successivi al giorno 
prescelto per la sospensione. 
La discussione verte dunque su quali e quanti giorni destinare alla chiusura; ci si 
concentra su sabato 9 dicembre (giorno successivo alla festa dell’Immacolata 
Concezione) e sabato 25 novembre (giorno successivo alla festa del patrono). 
Dopo l’esposizione della Dirigente e un’ampia discussione si effettua una prima 
votazione su quanti giorni di ponte effettuare (nessuno, uno o due). L’esito della prima 
votazione è il seguente: 
- nessun giorno di sospensione didattica: 6 voti 
- una giornata di sospensione didattica: 5 voti 
- due giornate di sospensione didattica: 3 voti 
- astenuti: 1 

 
Dal momento che nella prima votazione non si è ottenuta una maggioranza assoluta si 
pongono ai voti le due proposte che hanno ricevuto il maggior numero di voti. L’esito 
della votazione è il seguente: 

- nessuna giornata di sospensione: 7 voti 
- una giornata di sospensione: 8 voti 

 
Successivamente il Presidente pone a votazione la scelta della giornata di sospensione tra 
le due precedentemente proposte. La votazione ha il seguente esito: 

- 9 dicembre: 12 voti; 
- 25 novembre: 1 voto 
- astenuti: 2 
 

Visti i risultati delle votazioni il Consiglio delibera per l’anno scolastico 2023-24 una 
giornata di sospensione didattica il 9 dicembre da recuperare secondo le modalità stabilite 
dalla Dirigente che saranno comunicate in tempo utile (DELIBERA N. 3). 



 
 
5) La Dirigente illustra al Consiglio il Piano annuale dell’Inclusione informando che il 

prossimo anno ci saranno dieci allievi disabili con problemi psicofisici, 
prevalentemente con diagnosi di autismo, spesso indirizzati in questo Istituto perché 
l’ambiente tranquillo e la regolarità e metodicità con cui si svolgono le lezioni 
favoriscono il mantenimento del loro equilibrio. Si tratta in genere di ragazzi che 
ottengono risultati positivi negli studi. 
Attualmente sono presenti nell’Istituto 44 studenti con diagnosi di DSA e 27 con BES. 
Le verifiche annuali effettuate con il servizio di Neuropsichiatria hanno avuto esiti 
molto positivi e nel complesso si registra un buon successo dell’inclusione nel nostro 
Liceo. Naturalmente rimane qualche difficoltà per alcuni studenti ma si auspica che 
esse possano essere progressivamente superate con interventi concreti ed efficaci. 
A conclusione della presentazione la Dirigente invita i componenti del Consiglio a 
riflettere su possibili osservazioni per migliorare il PAI. 

 
6) La Dirigente presenta al Consiglio la proposta, avanzata dalla prof.ssa Enrica Fontani a 

nome dei docenti, per onorare la memoria della prof.ssa Chiara Mussini, scomparsa 
nello scorso mese di aprile e grande appassionata e studiosa di greco moderno; si 
propone cioè l’istituzione di una borsa di studio per studenti del quarto anno del Liceo 
Classico volta a sostenerne lo studio del greco moderno anche tramite un soggiorno in 
Grecia. Il Consiglio approva all’unanimità (DELIBERA N. 4). 
Gli studenti propongono poi di valutare la realizzazione di una fontanella da collegare 
all’acqua potabile per favorire la possibilità di usufruire dell’acqua nel corso della 
mattinata. Verranno richiesti preventivi. 
I genitori chiedono infine notizie riguardo all’effettuazione degli scambi culturali per 
gli studenti del potenziamento linguistico. La Dirigente risponde che si stanno tuttora 
effettuando. 

 
Esauriti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 20,15. 

 
Il presente verbale è stato redatto da Lucia Ziosi. 
 
 
Il Presidente 
Giovanni Fanticini 


